

Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung vom 14.02.2022 im Pfarrzentrum St. Sebastian

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 22.30 Uhr

Teilnehmende: alle Pfarreiratsmitglieder
 entschuldigt fehlen: Georg Müller-Glunz, Anne-Kristin Obst, Daniel Zele
 Gäste: Kristin Steiner (Praktikantin), Reinhard Kemper (Diakon), Elisabeth Dieckmann, Jürgen Wellmann (GA St. Sebastian)

Geistlicher Impuls durch Pfarrer Sühling

<p>TOP 1</p>	<p>Regularien Die Tagesordnung wird verändert, die Vorstellung der Pfarreiwallfahrt durch Elisabeth Dieckmann (unter Verschiedenes vorgesehen) wird vorgezogen. Das Protokoll vom 13.12.2021 wird genehmigt</p>
<p>TOP 2</p>	<p>Impuls und Protokoll Beides wird reihum vergeben, das Protokoll in alphabetischer Reihenfolge beginnend mit dem A, der Impuls im Alphabet rückwärts beginnend mit Z. Maria Albrecht ist in der nächsten Sitzung mit dem Protokoll betraut, Daniel Zele mit dem geistlichen Impuls. Der geistliche Impuls kann frei gestaltet werden. Die Protokolle bitte als Word-Datei an Jürgen Tausgraf gesendet werden.</p>
<p>TOP 3 A</p>	<p>Pfarreiwallfahrt Die Organisation der Pfarrwallfahrt liegt dieses Jahr beim GA St. Sebastian. Sie möchten die Nienberger Tradition der Wallfahrt am Samstag vor Palmsonntag beibehalten. 2022 ist dies der 09.04.2022. Die Wallfahrt geht zu Fuß von Aulendorf nach Eggerode (circa 12 km). Die Fußgänger werden von einem Bus (empfohlen werden Abfahrtsorte in allen Gemeinden) nach Aulendorf gebracht, der sie in Eggerode wieder abholt. Gottesdienst ist um 15.30 Uhr. Alternativ besteht die Möglichkeit, die komplette Strecke (circa 30 km) ab Nienberge mit dem Fahrrad zu fahren. Details werden noch bekannt gegeben. Der Vorschlag wird angenommen.</p>
<p>TOP 3</p>	<p>Markenentwicklungsprozess Pfarrer Sühling rekapituliert die bisherige Entwicklung und deren Ergebnis, das Logo und der Claim fanden auf der Klausurtagung breite Zustimmung. Bisher wurden circa 7.000,00 € gezahlt für die Entwicklung und die Präsentation des Ergebnisses, das bisherige Gesamtvolumen der Investition beträgt circa 13.000,00 €. Nun geht es um den letzten Schritt, nämlich die Rechte an der Marke und dem Claim zu erwerben. Es ist sinnvoll, die Adaption auch von der Agentur „Gute Botschafter“ machen zu lassen, es erleichtert die spätere Nutzung erheblich.</p>

	<p>Der Vorschlag wird mit einer Enthaltung angenommen.</p> <p>Die Marke soll am Gremientag am 02.04.2022 vorgestellt werden.</p> <p>Das Logo soll auch die Osterkerzen schmücken, allerdings müssen da noch die Lukas- und die Lydia-Gemeinde zustimmen. Sie erhalten normalerweise auch die Osterkerzen von St. Sebastian, wo sie für alle Kirchorte der Pfarrei angefertigt werden.</p>
<p>TOP 4</p>	<p>Gremientag Der Gremientag findet am 02.04.2022 im Pfarrzentrum St. Michael ab 10.00 Uhr statt. Teilnehmen werden das Seelsorgeteam, der Kirchenvorstand, der Pfarreirat und die Gemeindegremien.</p> <p>Gesetztes Thema: Vorstellung der Marke</p> <p>Ideensammlung für den Gremientag:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Kirchenreform 2. Netzwerk Pfarrei 3. „Geht hin!“-Struktur 4. Bunt für Dein Leben - Ökumene lernen untereinander <p>Vorbereitungsteam Gremientag: Maria Albrecht, Joachim Everding, Louise Krebs, Thomas Mayr und Pfarrer Sühling</p>
<p>TOP 5</p>	<p>Pfarreiausschüsse Zum Verständnis: Pfarreiausschüsse sind dem Pfarreirat zugeordnet. Jedes Pfarreimitglied kann in einem Ausschuss mitarbeiten.</p> <p>Vorstellung der Ausschüsse:</p> <p><i>Liturgie und Musik</i> (Thomas Mayr, Andreas Wickel berichten):</p> <ul style="list-style-type: none"> - 4-5 Treffen pro Jahr, Johannes Norpoth gibt nach langer Zeit den Vorsitz des Ausschusses leider ab - Fokus: Musik in allen Gemeinden - Musikalischer Schwerpunkt auf Advent und Fastenzeit - Koordination der Termine, aber auch neue Gottesdienstformen im Blick - Gute Vernetzung der Gemeinden, manchmal inhaltliche Überschneidungen mit dem Ausschuss Verkündigung. <p><i>Verkündigung</i> (Gerhard Hotze berichtet):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Schwerpunkt: Was ist Auftrag von Kirche? Verhältnis von Kirche und Gesellschaft - Beispiel „Geistzeit“ als Format, behandelt wurden Themen wie Sakramente, Homosexualität, Polizeiseelsorge u.v.m. - Frage: „Wie kann Verkündigung heute gehen?“ Besondere Angebote in der Fastenzeit, Pfingstnovene <p><i>Öffentlichkeitsarbeit</i> (Stefanie Heckenkamp-Grohs berichtet):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Bisherige Tätigkeitsschwerpunkte: Ausschussarbeit Markenentwicklung, Außendarstellung der Pfarrei, Erstellung von Plakaten, Veröffentlichungen, Pflege (der Termine auf) der Homepage - Eigene Projekte wie zum Beispiel die Aktionen „Ansprechbar“ und „Fotowettbewerb“ - Der Ausschuss trifft sich nach Bedarf. <p><i>Heimausschuss</i> (Pfarrer Sühling berichtet):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Dieser Ausschuss kümmert sich um die Pfarrheime, deren Belegung und die Belange vor Ort

	<p><i>Caritas-Vergabeausschuss:</i> (Maria Albrecht berichtet):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Gremium der Rechenschaft, das sich 2x pro Jahr trifft, entscheidet über die Verteilung der Spendengelder der Caritassammlungen und bewilligt sie. <p><i>Arbeitskreis Nachhaltigkeit</i> (Reinhard Kemper berichtet):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ziel: Bewahrung und Schutz der Schöpfung (im Pastoralplan verankert). - Juni 2021 erstes Treffen, derzeit hat die Gruppe 15 Mitglieder. - Wo kann die Pfarrei nachhaltig sein? Breites Spektrum von Photovoltaikanlagen auf den Pfarrheimen (in Vorbereitung) bis hin zu regionalen Getränken, fair gehandeltem Kaffee oder gut abbaubaren Reinigungsmitteln. Aber auch die Friedhöfe gehören dazu, Stichwort keine Grabsteine aus Kinderarbeit. Ein breites Feld, das einer guten Vernetzung bedarf. - Ziel: Zertifizierung als ökofaire Pfarrei im Bistum Münster (Level 1 der Initiative „Zukunft einkaufen“) mit einer Laufzeit von 3 Jahren. - Bevor der Pfarreirat den Arbeitskreis zum Ausschuss gemacht wird, wird der Pfarreirat sich nochmals intensiver bei einer weiteren Sitzung mit dem Thema befassen. <p>Ideensammlung für neue Ausschüsse:</p> <p><i>Vernetzung der Ehrenamtlichen:</i> Des Weiteren stellt sich die Frage nach einer besseren Vernetzung untereinander in den drei Gemeinden und mit den Verbänden (DJK, Landjugend, Frauenverbände usw.). Interesse an dieser Arbeit melden Maria Albrecht, Heiko Donnay und Jürgen Tausgraf an.</p> <p><i>Katechese:</i> Einen eigenen Ausschuss gibt es nicht mehr (genau wie Jugend, Ökumene, Senioren), deshalb könnte der Ausschuss Verkündigung umbenannt werden in <i>Ausschuss Verkündigung und Katechese</i>.</p> <p><i>Gastfreundschaft:</i> Stefanie Heckenkamp-Grohs schlägt einen neuen Ausschuss <i>Gastfreundschaft</i> vor, dessen Mitglieder jesuanisch und konkret andere einladen und sich einladen lassen. In Nienberge gibt es einen Arbeitskreis „offene Gemeinde“, der diese Idee schon verfolgt, auch mit interkulturellen Aspekten. Interesse melden Stephanie Heckenkamp-Grohs, Louise Krebs und Ursula Schnieder an.</p> <p>Abschließend:</p> <p>Der Pfarreirat beschließt, dass die derzeit bestehenden Ausschüssen weiterarbeiten können.</p> <p>Die Termine der Ausschusstreffen sollen an alle Pfarreiratsmitglieder kommuniziert werden, damit man an den Treffen zum Schnuppern teilnehmen kann. Terminmitteilungen bitte an Jürgen Tausgraf senden; er übernimmt die Weiterleitung.</p>
TOP 6	<p>Verschiedenes</p> <ul style="list-style-type: none"> - Gerhard Hotze stellt unsere diesjährige Fastenaktion „7 Wochen anders leben“ (vom Verlag „Andere Zeiten“) kurz vor. In der Fastenzeit werden in der St. Michael-Kirche jeden Montagabend um 19.00 Uhr Treffen zum gemeinsamen Austausch stattfinden. Es wird gebeten, diese Abende auch musikalisch zu begleiten. - Der Vorstand wird gebeten, die Mailliste mit Adressen und Handynummern zu vervollständigen.
Protokoll	Birgit Böswald